## INTERVIEW; SEMme Sebnem Cenk, Ambassadrice de Turquie en Guinée Equatoriale fait le point des realations entre son pays et la Guinée Equatoriale.

Question: Excellence, parlez-nous des relations entre votre pays et la guinée Equatoriale?

**S.E.Mme Sebnem Cenk:** Les relations diplomatiques entre la Turquie et la République de Guinée Equatoriale ont été établies le 15 Septembre, 1980. Nos deux pays ont de bonnes relations depuis des décennies.

Notre coopération bilatérale se poursuivaient jusqu'à nos jours par le biais de nos Ambassades accréditées et dans le cadre des organisations internationales jusqu'en 2018.

J'ai l'honneur d'être le premier ambassadeur de Turquie en Guinée Equatoriale. La Guinée Equatoriale a egalement nommé un Ambassadeur à Ankara depuis Décembre 2018.

Nous nous préparons à nous installer dans le bâtiment de l'Ambassade qui se situe à Malabo II.

Les relations politiques entre nos deux pays sont excellentes. Les visites officielles de haut niveau démontrent la volonté politique qui existe à l'égard du développement de nos relations bilatérales.

Le président de la République de Guinée Equatoriale S.E.M. Teodoro Obiang Nguema Mbasogo s'est rendu deux fois en Turquie en 2018, d'abord le 9 Juillet à l'occasion de l'investiture de notre Président SEM Recep Tayyip Erdoğan qui a été élu pour la deuxième fois à la Présidence de la Turquie et la seconde le 18 Août pour la 6ème Reunion Annuelle du Parti au pouvoir AK Parti.

Le Vice-Président de la Turquie, S.E.M. Fuat Oktay a participé aux cérémonies internationales de la 50eme anniversaire d'Indépendence de la Guinée Equatoriale le 12 Octobre 2018 et s'est entretenu avec les autorités equatoguinéennes.

Nous oeuvrons avec l'Ambassade de Guinée Equatoriale à Ankara à la réalisation d'autres visites officielles de haut niveau au cours de cette année.

Concernant nos relations économiques, nous observons que nos relations économiques bilatérales ne sont pas à la hauteur de nos relations politiques.

Question: Entre la Turquie et la Guinée equatoriale comment voyez-vous les échanges économiques?

**S.E.Mme Sebnem Cenk:** Le volume d'échange bilateral en 2017 est au niveau de 50 millions de Dollars Américains qui ne reflete pas le vrai potentiel qui existe entre nos deux pays.

La Turquie est détérminée à developper ses relations économiques avec la Guinée Equatoriale sur un modèle de coopération économique dit « gagnant-gagnant ».

Les companies turques de construction ont déja accompli de grands projets comme la construction du Centre de Conférence Internationale à Sipopo et le bâtiment du Gouvernement à Oyala.

Nous sommes satisfaits de la confiance que les autorités équato-guinéennes ont demontré à l'egard de nos sociétés pour ces travaux. Nous souhaitons multiplier ces exemples en encourageant le secteur privé turc à investir en Guinée Equatoriale.

Cette année est déclarée comme étant l'Année de l'Energie et une Conférence Economique se tiendra également au cours de cette année en Guinée Equatoriale. Nous souhaiterions que les entreprises turques saisissent les occasions offertes par ces evenements et concluent des partenariats avec les sociétes equato-guinéennes.

Nous avons un Conseil d'Affaires turco-équatoguinéen qui est en contact régulier avec ses interlocuteurs equato-guinéens et travaille sur les nouveaux projets.

Pour faire avancer nos relations economiques, nous jugeons nécessaire de compléter le cadre juridique de nos relations.

Pour augmenter les investissements turcs en Guinée Equatoriale, nous travaillons avec la partie equato-guinéenne sur un Accord d'encouragement et protection réciproque des investissements.

Pour augmenter le volume d'échange, nous avons proposé de conclure un Accord de libre échange à la Guinée Equatoriale.

La diplomatie parlementaire joue egalement un role important dans le developpement des relations bilaterales. Un groupe d'amitié Turquie-Guinée Equatoriale dans la Grande Assemblée Nationale de Turquie est formé.

Question: Et sur le plan politique?



**S.EMme Sebnel Cenk:** Les contacts réguliers entre nos partis politiques contribuent également au renforcement des nos relations bilatérales. A cet égard la visite de la délégation de PDGE en Turquie au mois de Fevrier dernier a permis à signer un Accord de coopération avec AK Parti.

Une foire internationale de grande envergure sera organisée à Istanbul fin Avrildébut mai à İstanbul sur l'industrie de défense. Le Ministre de la Défense Nationale de Guinée Equatoriale est invité à cet évenement. J'espère qu'on profitera de cette occasion pour échanger sur les possibilités de coopération dans le domaine de l'industrie de défense.

L'Enseignement est un autre domain de coopération que nous attachons une importance particulière. A la suite de l'ouverture de l'école turque de la Fondation Maarif de Turquie à Malabo notre collaboration dans ce domain est sans doute renforcée davantage.

D'autre part, un jeune diplomate equato-guinéen participera pour la première fois au programme de formation des jeunes diplomates qui sera organisé au Ministère des Affaires Etrangères de la Turquie.

Nous estimons que la Turquie qui se place au 6ème rang dans le tourisme mondial et la Guinée Equatoriale qui possède une grande diversité naturelle devront travailler ensemble.

Nous avons un agenda très chargé devant nous pour élargir et diversifier notre coopération bilatérale dans un vaste champs d'action allant de l'économie, du commerce, de l'éducation, de l'industrie de défense aux échanges interparlementaires, aux activités culturelles et aux évenements sportifs.

Excellence Merci beaucoup.

Source: Ambassade de Turquie en Guinée Equatoriale.

